

Negociaciones del TPP, en impasse (El Financiero 10/09/12)

Negociaciones del TPP, en impasse (El Financiero 10/09/12) Ivette Saldaña Lunes, 10 de septiembre de 2012 Acceso a mercados, propiedad intelectual y sector laboral, sin acuerdos. Solo están cerrados los capítulos de Pymes y cooperación. La siguiente ronda se realizará en nuestro país, en octubre: Ferrari. - Negociaciones del TPP concluirán en 2013 Las negociaciones del Acuerdo Estratégico Transpacífico de Asociación Económica (TPP, por sus siglas en inglés) están en un impasse por las dificultades para alcanzar acuerdos en acceso a mercados, propiedad intelectual, mercado laboral, entre otros aspectos. En la reunión de Ministros del TPP de la semana pasada siguieron las diferencias entre los ahora 11 países miembros, lo cual significa que hay dificultades para cerrar la negociación en diciembre de 2012, como aseguraron las autoridades de Estados Unidos. Fuentes oficiales que participaron en esa negociación afirmaron que sólo se tienen cerrados los capítulos de pequeña y mediana empresa y el de cooperación, pero todos los demás están detenidos, "no se ha avanzado en nada". A esta reunión sí fueron invitados los ministros de Comercio de México y Canadá, los dos países que recientemente se integraron al grupo de negociaciones del TPP, integrado por Brunei, Malasia, Singapur, Nueva Zelanda, Australia, Vietnam, Chile, Perú y Estados Unidos. Dentro del acuerdo hay 25 mesas de trabajo, entre las que están convergencia regulatoria, tecnologías digitales, empresas públicas, integración de zonas rurales y marginadas, competencia, servicios, inversión, reglas de origen, propiedad intelectual, barreras técnicas al comercio y medio ambiente, entre otras. En entrevista exclusiva luego de su visita a Rusia el jueves de la semana pasada, el secretario de Economía, Bruno Ferrari, afirmó: "Tuvimos nuestra primera reunión como miembros del TPP, y eso es importante... la presencia y el impulso que ha dado México." Agregó que en octubre nuestro país será anfitrión de la siguiente ronda de negociaciones intermedias del TPP, ya que se quiere seguir avanzando en el diálogo, porque desde hace varios meses Estados Unidos propuso terminar las conversaciones del TPP en diciembre de 2012. Explicó que en diciembre habrá una reunión de ministros en la que participarán los 11 miembros del TPP, sin incluir a Japón, que sigue con su procedimiento para integrarse, por lo que todavía no es invitado ni observador. México, atractivo Ferrari dijo que en su visita por Rusia, donde participó en la reunión del Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC), los ministros de países como Canadá, Australia, Nueva Zelanda y Japón le preguntaron sobre la Alianza del Pacífico en la que participan Chile, Colombia y Perú, además de México. Esa unión de países les atrae "porque sigue adelante la Alianza del Pacífico y crece, y lo están viendo con un plan agresivo". De hecho, ya se ha trabajado sobre el tema con Australia, además de que Indonesia, Guatemala, Japón, Paraguay y Estados Unidos se acercaron a los integrantes de la Alianza para manifestar su interés en unirse. Esos países, dijo Ferrari, "han levantado la mano" para decir que se quieren adherir, además de Canadá y Costa Rica, que tienen ya un adelantado proceso de incorporación.